

und infolge unzureichender Kräfte unterlag er im Treffen bei Chattertonshill (28. Oktober). Er sah sich, über kaum noch 3000 Mann verfügend, genöthigt, auch den Staat New-York zu räumen, sich nach New-Jersey zurückzuziehen und die Forts Washington und Lee dem Feinde zu überlassen, wobei diesem die 2000 Mann starke Besatzung des Erstgenannten in die Hände fiel. Der Kongreß flüchtete nach Baltimore.

7. Schwere Prüfungsjahre.

Das war eine schlimme, bitterböse Zeit. Die Abgeordneten des Volkes griffen in dieser großen Bedrängniß, wenn auch unter Furcht und Zittern nur, zu einem altrömischen Mittel. Man bekleidete den Oberfeldherrn mit einer Art Diktatorialgewalt, überließ ihm die Erneuerung des Heeres, das um 16 Bataillone, 3 Regimenter Artillerie und 3000 Mann Reiterei verstärkt werden sollte. Washington blieb die Ernennung der Offiziere anheingestellt.

Jetzt konnte er kräftiger einschreiten. Allerdings hatten manche Bewohner von der königlichen Gnade Gebrauch gemacht, aber im großen Ganzen entwöhnten sich doch die Bürger immer mehr des Gedankens an eine Erneuerung der Verbindung mit Großbritannien. Man trat nunmehr gegen die königlich Gesinnten entschieden auf und behandelte sie als Feinde, als infolge der ergangenen Aufforderung eine größere Anzahl von Kleinmüthigen innerhalb der bewilligten sechzig Tage den verlangten Huldigungseid ablegten.

Unterdessen war mit Uebermacht General Howe an den Delaware gezogen und lagerte sich Philadelphia gegenüber. Er wartete nur darauf, daß der Fluß zufrieren würde, um ihn zu überschreiten und den Mittelpunkt des Aufstandes wieder in Besitz der Engländer zu bringen. Um von Neuem den verzagten Gemüthern Muth und Erhebung einzusflößen und den schlimmen Eindruck zu verwischen, welchen die Gefangennehmung eines seiner vorzüglichsten Offiziere, des Generals Lee, hervorgebracht, der seinem Feldherrn Hülfe zuführen wollte, entschloß sich Washington zu einem Handstreich auf die ausgedehnten Linien seines Gegners.

Mit dem Auge des geborenen Heerführers erkannte Washington, daß Howe den großen Fehler begangen hatte, seine Truppen in zu kleinen Abtheilungen längs des Flusses zu verzettern, anstatt dieselben beisammen zu behalten und rasch mit ihnen auf die bedrohte Stadt loszurücken. Die daher von Washington beabsichtigte Ueberrumpelung sollte am frühen Morgen des 26. Dezember 1776 vor sich gehen. Der Delaware ging damals stark mit Eis und eine Ueberfahrt über die angeschwollenen Fluten war daher schwierig. Zwei Generale, die auf Washington's Befehl gleich übersehen sollten, erachteten